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《与神同行》 

圣灵：赐下属灵的礼物（2） 
 

 

经文：林前 12:14-21 

 

神呼召你事奉他，你会不会很多时候都觉得自己无能为力呢？不错，很多人会有这种感觉，

所以他们宁愿选择不事奉神。他们像你一样感觉无力，没有装备，缺乏应有的知识和才干，

他们对神说:神呀，你是明白的，我做不来呀！ 

 

我们的主耶稣当然白我们的感受，所以他在约 14:16 说要赐下圣灵给我们，经文说：我要求

父，父就另外赐给你们一位保惠师，叫他永远与你们同在……每一个信徒都有圣灵住在我们

里面，帮助我们，使我们有能力，有动力，圣灵装备我们，赐我们智慧和知识，让我们明白

神对我们的呼召和吩咐我们做的事。你记得神在帖前 5:24的应许吗？“那召你们的本是信实

的，他必成就这事。” 

 

就是说，圣灵的工作是装备我们，他在我们生命彰显，使我们成就神呼召我们作的任何工作。

圣灵其中一个方法，就是赐下属灵的恩赐。 

 

可是，有些人却认为自己一无所有。他们说：神早已忘记我了，他们觉得自己完全没有属灵

恩赐，因此就得出结论说:我没有属灵的恩赐，不用为神作工了，我轻轻松松过我的日子

吧！…弟兄姐妹，他们的心态正确吗？请听彼前 4:10 彼得怎么说： 

各人要照所得的恩赐彼此服事，作神百般恩赐的好管家。 

 

每一个信徒起码具备一种属灵的恩赐，恩赐出于圣灵，由圣灵决定，而不是我们个人的选择。

经文说各人要照所得的恩赐，彼此服事。 

 

所以，弟兄姐妹，经文主要指出的不是我们应该拣选什么恩赐，而是我们应该问神:神呀，

什么是你赐给我的属灵恩赐，而我又应该在哪方面事奉你呢？然后，我们让圣灵在我们的事

奉、在我们日常的生活彰显他的能力，凭信心去做神呼召我们作的工。 

 

这是神的心意。神希望你知道和认识自己的才干天赋，更希望你把天赋的才干和属灵的恩赐

尽情发挥，神会运用你的天赋和属灵恩赐，使你的事奉大有能力，发挥果效。你回应神的呼

召，发挥所长，那么，在神的国度里，在神的事工中，你将会成为具影响力的器皿，荣神益

人。 

 

当然，有时候我们害怕失败。但不要忘记，圣灵住在我们心中，凡事加添我们能力。一个人

停滞不前，什么事都不敢做，往往是因为害怕失败。其实每个人在达到成功以前，都会经历

不少的失败。在某一件事上失败了，不等于你就是一个失败者，不是吗？人人必须努力坚持

才能成功，成功背后是无数次失败的记录。所以，只要我们坚持，倚靠神的能力，好好运用

我们天生的才华和属灵的恩赐，就会踏上成功的路。 

 

弟兄姐妹，不要小看自己，神已赐下丰盛的恩典。神赦免我们的罪，他赐下天赋、才华和各

种属灵的恩赐给我们，使我们有足够能力去回应神的呼召，完成他的工作。所以不要再说：

我没有能力──我害怕失败这些丧气的话了。这些根本不是理由，不是借口。神已经赐你属

灵的恩赐，一直在装备你，加添你力量，不要再找借口了。不然的话，将来你在审判台前，

怎么向神交账呢？ 
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白白浪费生命，是愚蠢的。生命是宝贵的，弟兄姐妹，不要白白浪费，也不要把生命投资在

没有永恒价值的事情上，离开神，为自己而活。接受耶稣基督为你个人的救主是最有永恒价

值的事，让他引导你的人生，那么，你会发现，你的人生，你能做的事，你能成就的事，具

有深远的意义，并且拥有永恒的价值。 

 

然而很多具备属灵恩赐的基督徒，他们的想法比较片面，他们认为一切的才干，天赋和属灵

恩赐都是从神而来，必须用在神的圣工上，他们认为要运用神所赐的大大小小恩赐，发挥在

圣工上，使神得荣耀。 

 

而我却有不同的看法。我们可以走进世俗的世界，多方面运用我们的才智聪明和属灵恩赐，

成就大事。这也是应该的事，应该做的事！我们不应该局限自己，只在教会里发挥属灵恩

赐，我们可以同时在社会上发挥所长，使身旁的人看见神在你生命中的工作，看见神借着你

和透过你如何成就大事。难道神赐下属灵恩赐，就为了叫你乖乖坐在教会听道吗？ 

 

你的事工十分重要，正如你的生命;我的事工也如同我的性命那么重要。你要对神负责，我

也要向神交账。想象一下，某一天我们到审判台前向神交账，神会对我们说什么呢？他不会

说:你，怎么不像甲或是乙那样，运用你的属灵恩赐呢？不，神不会这么说，因为这不是他

作事的原则。 

 

他会怎么样作事呢？他，赐下属灵恩赐给我们每一个人，他赐我们天生的能力和才干，叫我

们好好发挥。就算你不是基督徒，也有责任好好发挥自己的潜能，你同意吗？你可能把天赋

和属灵恩赐一并运用，在社会上发挥果效，也可以运用这一切回应神的呼召，为神作工。只

要动机正确，以神为中心，都是好的。 

 

但令人叹息的是，有些人浪费光阴，终日游手好闲，无所事事，没有人生目标，也没有成就，

有一天，这些人在审判台前，怎么向神交账呢！实在是太大的浪费，太可怕的结局了。 

 

我们来看保罗在弗 2:10 怎么说： 

我们原是他的工作，在基督耶稣里造成的，为要叫我们行善，就是神所预备叫我们行的。 

 

是的，我们原是他的工作，在基督耶稣里造成的。就是说，我们已经重生了，在基督耶稣里

成为新造的人，圣灵居住在我们里面，充满我们。目的是:为要叫我们行善。 

 

现在，我要问你一个问题，神赐你丰富的恩赐，你有没好好运用来事奉神呢？你用了多少呢？

有多少时候，你可以理直气壮地说:我做这件事，是为耶稣基督做的。 

 

或许你说：我是在做世俗的工作！弟兄姐妹，根本没有分别，尽管你在做世俗的工作，只要

是合法的就可以了。只要动机正确，做什么工作都没问题。你可以运用神赐我们天生的能力

和才干，荣耀神。重要的是，我们的态度和动机。 

 

你知道为什么有些人不觉得自己在为神作工吗？因为他们从没问过神。不论从事任何工作，

在任何领域发展，我们都应该智慧地向神祈求说:神呀，你希望我如何用我的事业，用我的

生命，事奉你呢？ 

 

只要我们愿意，神会带领我们。不管你现在是十六岁还是六十岁，神都会使用你的恩赐荣耀

他。然而，最可惜的是，很多人根本不知道自己有属灵的恩赐！ 
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事实上，我们每个人都有不同的属灵恩赐。我们要发现，要好好发掘，要知道他的存在。什

么时候我们会发现呢？就是受试炼的时候。当你面对挑战，当你发觉自己卷入危难时，你就

会倾尽全力去面对；那时候，你就会发现自己拥有的是什么样的属灵恩赐，也才会发现自己

的潜能。 

 

所以，弟兄姐妹亲爱的朋友，不论你从事什么工作，在公司上班也好，在工厂上班也好，你

得问自己:我的才干和能力，有没有一直在进步呢？我有没有求问神，怎样才能尽我的能力

做到最好呢？……做到最好，不是指跟其他人比较。神赐你什么能力，你就尽你的能力做到

最好就可以了。你有没有祈求圣灵加添你力量，使你发挥属灵的恩赐，成为荣耀神的器皿呢？

不要让神为你感到悲伤，不要让神看见你在浪费生命，浪费资源，错过宝贵的机会和身为神

儿女的宝贵权利。属灵的恩赐，是为了装备我们，使我们可以装备别人，使我们可以教导别

人，使我们可以鼓励其他的人。 

 

请留心听我读出林前 12:14-21，经文说到基督的身体。 

 

身子原不是一个肢体，乃是许多肢体。 

设若脚说：“我不是手，所以不属乎身子，”它不能因此就不属乎身子。设若耳说：“我不

是眼，所以不属乎身子，”它也不能因此就不属乎身子。若全身是眼，从哪里听声呢？若全

身是耳，从哪里闻味呢？但如今，神随自己的意思把肢体俱各安排在身上了。若都是一个肢

体，身子在哪里呢？但如今肢体是多的，身子却是一个。眼不能对手说：“我用不着你。”

头也不能对脚说：“我用不着你。” 

 

每个人都有两只眼睛，不是吗？如果有人对你说：两只眼睛太多了，舍弃一只吧？又有人说，

你干嘛要有十根手指呢？不会太累赘吗？割掉大姆指吧！或是对你说:要两只手臂干嘛呢？

一只不就可以了吗？ 

 

这听起来都觉得很荒谬，不是吗？我想，我们不会愚蠢到一个地步割除身体某一部份吧，就

算那一部份看起来是如何不重要。其实这就是保罗所说的意思。不要觉得自己毫不重要，不

要觉得自己对神毫无价值，保罗说，每一个人都是不可缺少的，正如身体不能没有十根手指。

肢体是多的，身子却是一个。你和我，都是基督的肢体，一个都不能少。 

 

保罗说，你不能说这个比那个重要。如果你有这种比较的心，是出于自己，而非出于神。有

人说:我不需要为神作工，世界上有恩赐的基督徒到处都是！你这种想法，也是出于自己，

而非出于神。神怎么说呢？他藉圣经告诉我们，没有一个肢体比别的肢体重要，每一个肢体

都是重要的。 

 

有些自卑的、自我形象低落的人总是对着自己叹气说:哎，我做得了什么呢？……请你们别

叹气，发掘一下自己能做什么！又有人说:我如何参予呢？……别说那么多，赶快投入参予

吧。如果你不采取行动，如果你不让神工作，你永远不知道全能的上帝可以透过你成就大事。

假如因为害怕失败而后退，假如因为觉得自己没有能力而不参予投入，那么，实在错过了经

历神的大好机会。 

 

弟兄姐妹，你害怕吗，那么有谁不害怕呢？忠心事奉神的人一样心存畏惧。使徒保罗在林后

3:5 说，并不是我们凭自己能承担甚么事；我们所能承担的，乃是出于神。是的，一切出于

神，所以耶稣在约 14:16 应许我们，我要求父，父就另外赐给你们一位保惠师，叫他永远与

你们同在。圣灵会与我们同在，住在我们里面，在我们上面引导保护，直到永远。耶稣劝告
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我们，离开了他，我们什么都不能作，离开了圣灵的能力与同在，我们根本没有能力过基督

徒生活。 

 

作为基督徒，你有圣灵的同在，他赐下属灵的恩赐，加添能力使你回应神的呼召，作神的工。

所以不要再找任何借口了。圣灵不单决定赐下什么恩赐给我们，他的目的也不单叫我们教导，

鼓励和装备其他信徒，他是住在我们里面那一位，不断加添我们力量，叫我们借着所得的属

灵恩赐，成就神的旨意。 

 

所以，神并没有忽略我们，他一步步带领引导。就算连认识自己有何恩赐的智慧和动力，都

是从圣灵而来。记得保罗在帖前 5:24 说，那召你们的本是信实的，他必成就这事。 

 

由此看来，第一，神不会呼召你做一些你没有恩赐的事，第二，神不会呼召你做一些他不会

成就的事，他必定承担责任，保守到底。我们所需用的一切的资源，一切知识和动力、能力

都从神而来，他必定负责到底，保守我们作成他的工。 

 

当然，人也有责任。人要甘心乐意事奉神。彼前 4:10说，各人要照所得的恩赐彼此服事，作

神百般恩赐的好管家。我们要甘心献上自己的能力和恩赐，使神透过我们成就他的心意。 

 

现在，我想为你读出林后 5:10： 

因为我们众人必要在基督台前显露出来，叫各人按着本身所行的，或善或恶受报。 

 

我们都会按着本身所行的，或善或恶受报。有些目光短视的人不相信报应，他们觉得报应是

遥遥无期的事，他们看的，只是眼前。 

 

弟兄姐妹，神随时会召我们归回天家。当然，我不是指人一死立刻面对审判，而是希望你知

道，人一死，他在世上所做的一切马上停止。保罗说得很清楚，有一天我们都会在审判台前

向神交账。 

 

神会怎样施行审判呢？林前 3:10-13，就为我们提供答案。保罗在第 10 节说： 

我照神所给我的恩，好像一个聪明的工头，立好了根基，有别人在上面建造；只是各人要谨

慎怎样在上面建造。 

 

这里说的是，我们每个接受了耶稣基督作救主的基督徒，以基督作我们的根基，在上面建造

自己的房子。 

 

我们可以在根基上建造各式各样的房子。第 11 节说： 

因为那已经立好的根基就是耶稣基督，此外没有人能立别的根基。 

 

但我们用什么材料在根基上建造呢？第 12 和 13 节说： 

若有人用金、银、宝石、草木、禾秸在这根基上建造，各人的工程必然显露，因为那日子要

将它表明出来，有火发现；这火要试验各人的工程怎样。 

 

保罗是说，当我们有一天站在审判台前，主耶稣基督要看我们的工程怎样。我们是用金、银、

宝石建造工程呢？还是随随便便用草木、禾秸呢。 

 

我们面对面见主的时候，如果我们建造的工程被火烧毁，那么，我们就失去所有的奖赏。但

反过来说，我们以金、银、宝石建造的工程却经得起考验，完整无缺。保罗说我们每一个人

的工程都要受试验。 
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亲爱的朋友，有一件事你必须知道，审判并非遥遥无期，可能很快就临到。什么时候临到呢？

我不知道，也没有人知道，我只知道当我们站在审判台前，与神面对面，心里一定想：怎么

一下子就临到了呢？怎么这么快呢？太可怕了吧！ 

 

还有，到那时候，如果你想要作出补救，或者，想把弯曲的弄直，没有机会，也没时间了。

一切已经结束了。如果你决心事奉耶稣就不要再等了，就从今天开始！因为到那一天，你的

工程是由金、银、宝石建造，还是草木、禾秸建造，必然显露出来。 

 

请注意保罗在第 15 节说的话： 

人的工程若被烧了，他就要受亏损，自己却要得救；虽然得救，乃像从火里经过的一样。 

 

不知道你有没有听过人说:我才不把事奉神这回事放在心上呢？因为正如伯 19:20 下所说：我

只剩牙皮逃脱了。我只希望能仅仅逃脱就可以了。 

弟兄姐妹，你知道这些人在说什么吗？他们其实是在说:神呀，我不爱你……我不关心你的

工作……我也不关心你的教会……你的事跟我毫不相干……我关心的，是自己的得救，仅仅

得救就可以了，能上天堂就足够了，只要让我进入天堂就心满意足了。你看，这些人说的是

什么话？他们爱的只是自己，我希望这不是你的心态，神拯救人类不单拯救他的生命，神更

看重的是我们的灵魂。 

 

很不幸，这种想法悄悄潜入教会肢体的心。我们听到有人说:我得救了，有永恒的保障。又

有人说:虽然我没事奉神，但我不是坏人。另外又有人说:我不做坏事，所以我肯定有永恒的

保障，我将来会上天堂。这些想法实在要不得。保罗说，我们在圣灵中行事，我们凭圣灵行

事。如果我凭圣灵行事，那么，我会顺服神。如果我顺服神，我就会事奉他。神创造我们是

为了事奉他，荣耀他，他装备我们，使我们能荣神益人。 

 

林前 12:7，保罗说： 

圣灵显在各人身上，是叫人得益处。 

 

然后在林前 14:12，保罗又说： 

你们也是如此，既是切慕属灵的恩赐，就当求多得造就教会的恩赐。 

 

圣经从来没有说我们藉恩赐事奉神，是为了单单享受生命。 

 

真正的享受生命，并不是指吃喝玩乐，是指我们在圣灵中行事，我们凭圣灵行事，回应神的

呼召，过合神心意的生活，向耶稣交账。这是无上的享受，是最有意义的人生。 

 

我问你一个简单的问题，难道你仍然守着你的才干恩赐，不加以运用，不加以发挥，就此过

一生吗？难道你就这样两手空空，站在耶稣基督面前向他交账吗？弟兄姐妹，你不打算发挥

你的属灵恩赐吗？不再追求恩赐，也不加以发挥，不想为神工作，也不想参与事奉，就这样

随随便便过一生吗？就这样敷衍了事地向神交账吗？我希望你不会！ 

 

你明白吗？你可以逃避去教会，但不能逃避基督坐在宝座上的审判，你会失去永恒的奖赏的。 

 

你说：不用担心，这是将来的事。亲爱的朋友，你的目光太短视了，眼光太狭窄了。因为不

管你能活上六十岁或是七十岁，比起无穷无尽的永恒来说，都只是很短的日子。 
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关键在于，你如何投资以及运用你的聪明才干，如何珍惜机会，发挥从神而来的恩赐呢？你

如何过你的人生呢？亲爱的朋友，假如你还没有接受耶稣基督作你个人的救主，你是在浪费

生命。因为没有任何事比你的罪得到赦免更有意义，相信耶稣基督，你的罪得到赦免，你会

成为神的儿女。 

 

亲爱的朋友，你相信耶稣基督在加略山上的十字架，为了赎你的罪而被钉死吗？只要你真心

相信，求神原谅赦免，你就可以成为神的儿女。不在乎你做了什么，关键在于二千多年前，

耶稣基督为你做了什么，他为你流宝血，洗净你所有的罪。你愿意衷心向神献上感谢吗？从

你接受耶稣基督作你个人的救主那一刻开始，圣灵进入你的生命，住在你里面。他赐你能力

和恩赐，去成就神吩咐你做的工作。 

 

我邀请你把生命交给主。如果你愿意，请跟我一起作出简单的祷告。 

 

天父，求你赦免我的罪……我相信，耶稣基督在加略山上，为我赎罪而被钉死……我现在凭

信心接受你的赦免……感谢你，赐我救恩，我愿意把生命交给主。阿们。 

 

亲爱的朋友，如果你做了以上的祷告，神已经听了你的祷告，并且要赐给你新的生命。你已

经得救了。 


